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Des	  nouvelles	  et	  autres	  informations	  

envoyées	  par	  Emmanuel	  

•	  Pour	   le	  micro-‐crédit,	  une	  somme	  de	  40	  000	  fcfa	  a	  
été	   remboursée	   à	   la	   date	   du	   10	   juin	   2012	   par	   les	  
habitants	   de	   Ditahouan.	   J’ai	   lancé	   un	   ultimatum	  
comme	   quoi,	   si,	   jusqu’au	   31	   décembre	   2012	   une	  
somme	   d’au	   moins	   200	  000	   fcfa	   n’est	   pas	  
remboursée,	   le	  moulin	   serait	   simplement	   retiré	   au	  
profit	  d’un	  autre	  groupement	  qui	   serait	   capable	  de	  
bien	   le	   gérer.	   Et	   la	   somme	   qu’elles	   ont	   versées	   ne	  
leur	  serait	  pas	  retournée.	  

•	   Pour	   ce	   qui	   concerne	   la	   construction	   des	  
logements,	  Korimbéné	  est	  la	  première	  école	  à	  avoir	  
terminé	   les	   travaux.	   Trois	   logements	   avec	  
charpentes	   et	   toits,	   portes	   et	   fenêtres,	   sont	  
terminés,	   sauf	   le	   revêtement	   des	   murs	   et	   le	  
cimentage.	   Ditahouan	   a	   deux	   logements	   finis	  
jusqu’aux	   toits	   et	   un	   troisième	   en	   cours	   de	  
construction.	   Dikouan	   n’a	   rien	   fait	   jusqu’à	   présent.	  
J’ai	   du	   prendre	   une	   partie	   du	  matériel	   prévu	   pour	  
Dikouan	  au	  profit	  de	  	  Koutanongou	  qui	  a	  été	  victime	  
d’un	   vent	   violent	   qui	   a	   emporté	   un	   des	   toits	   d’un	  
des	   logements	   des	   instituteurs.	   En	   sommes,	   pour	  
résumer,	   trois	   logements	   avec	   portes	   et	   fenêtres	  
pour	   Korimbéné,	   deux	   logements	   finis	   avec	   portes	  
et	   fenêtres	   pour	   Ditahouan,	   et	   un	   logement	   fini	  
pour	  Koutanongou.	  

•	  Les	   cuiseurs	   à	   économie	   de	   bois	   dans	   les	   écoles	  
fonctionnent	  correctement.	  Pour	  tous	  les	  directeurs	  
et	  les	  enseignants	  c’est	  un	  pari	  gagné.	  Le	  personnel	  
enseignant	   veut	   avoir	   ces	   cuiseurs	   à	   économie	   de	  
bois	   sur	   micro	   crédit.	   Toutes	   les	   femmes	   qui	  
préparent	   pour	   les	   écoles	   veulent	   aussi,	  mais	   elles	  
trouvent	   que	   c’est	   trop	   couteux,	   même	   avec	   le	  
micro	   crédit.	   Le	   soudeur	   n’est	   pas	   passé	   faire	   les	  
visites	  de	  contrôle	  

Les	  photos	  de	  Laurent	  
Dominique	  et	  Laurent	  Frascotti	  sont	  venus	  au	  Bénin	  cette	  année.	  

Pour	  voir	  leurs	  photos,	  allez	  sur	  Internet	  et	  suivez	  les	  instructions	  suivantes	  :	  
Rendez-‐vous	  sur	  :	  http://joomeo.com/badius/index.php	  

Il	  faut	  ensuite	  se	  connecter	  avec	  le	  nom	  d’utilisateur	  Koutammarikou	  et	  avec	  le	  mot	  de	  passe	  Benin2012	  
(important	  de	  respecter	  l’orthographe	  et	  la	  casse).	  

Quelques	  infos	  sur	  le	  livre	  
Koutammarikou	  

•	  Le	  livre	  sera	  disponible	  fin	  
septembre.	  Vous	  recevrez	  par	  mail	  
une	  info	  complète	  et	  un	  bon	  de	  

commande	  pour	  ceux	  qui	  
souhaiteront	  se	  le	  procurer.	  Le	  prix	  

de	  vente	  est	  de	  18	  €.	  
2	  €	  de	  droits	  d’auteur	  et	  de	  l’éditeur	  
seront	  reversés	  à	  notre	  association	  

pour	  l’achat	  de	  chaque	  livre.	  
	  

•	  Le	  lancement	  officiel	  aura	  lieu	  dans	  
la	  bonne	  ville	  de	  Blois,	  

au	  “Rendez-‐vous	  de	  l’Histoire”,	  du	  18	  
au	  21	  octobre,	  comme	  indiqué	  dans	  

la	  dernière	  lettre.	  
	  

•	  Il	  y	  aura	  également	  une	  soirée	  de	  
lancement	  le	  samedi	  1er	  décembre	  
2012	  à	  la	  salle	  des	  fêtes	  de	  Sainte-‐

Radegonde-‐des-‐Noyers.	  Les	  
adhérents	  de	  la	  région	  recevront	  une	  

invitation	  auparavant.	  

Le	  dimanche	  29	  juillet	  dernier,	  Brigitte	  et	  Bertrand	  Desray,	  Marie	  et	  
Philippe	  Huet,	  se	  sont	  retrouvés	  avec	  une	  centaine	  d’autres	  personnes	  
pour	  fêter	  la	  création	  de	  l’association	  des	  Béninois	  de	  La	  Rochelle.	  

L’occasion	  de	  rencontrer	  des	  gens	  connus	  et	  d’autres,	  dont	  le	  ministre	  
délégué	  auprès	  de	  l’ambassadeur	  du	  Bénin	  en	  France,	  et,	  pour	  
Brigitte,	  de	  créer	  des	  contacts	  dans	  la	  perspective	  du	  voyage	  des	  
élèves	  de	  son	  club	  “Koukoubénin”	  en	  Pays	  somba	  en	  février	  2013.	  

	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	  	  
	  	  	  	  

A	  gauche,	  les	  officiels	  pour	  une	  photo	  de	  famille.	  A	  droite,	  
Marie	  et	  Brigitte	  discutent	  avec	  Emilienne,	  une	  amie	  de	  Natitingou	  mariée	  

avec	  Jean,	  un	  Français	  qui	  a	  été	  à	  l’origine	  de	  jumelage	  de	  Nati	  
avec	  la	  ville	  de	  Rillieux-‐la-‐Pape,	  près	  de	  Lyon.	  

Les	  sous	  !	  
	  

Au	  1er	  août	  2012,	  nous	  avons	  774	  €	  sur	  le	  
compte	  courant	  de	  l’association	  et	  9000	  €	  
sur	  le	  Livret	  A.	  Nous	  ferons	  un	  virement	  
d’environ	  1000	  €	  à	  la	  fin	  du	  mois	  d’août	  pour	  
démarrer	  les	  3	  cantines	  à	  la	  rentrée	  scolaire.	  
Ensuite,	  5000	  €	  seront	  investis	  pour	  l’école	  
de	  Koutanongou,	  le	  reste	  servant	  aux	  
cantines	  pour	  l’année	  2013.	  Il	  manquera	  le	  
salaire	  d’Emmanuel	  au	  moins	  pour	  les	  six	  
premiers	  mois,	  et	  les	  fonds	  pour	  les	  
aménagements	  du	  jardin.	  



 

Un	  courrier	  de	  la	  part	  de	  ROSA	  depuis	  Natitingou.	  

“Je	  	  viens	  vous	  présenter	  toutes	  mes	  excuses	  pour	  le	  retard	  que	  j’ai	  accusé	  pour	  vous	  faire	  part	  de	  mes	  nouvelles.	  

Cela	  a	  été	  trop	  dur	  pour	  moi.	  Mon	  examen	  ne	  m’a	  pas	  donné	  le	  temps	  de	  vous	  écrire.	  Finalement,	  j’allais	  à	  l’école	  

les	  samedis	  et	  même	  	  les	  jours	  fériés.	  Mais	  par	  la	  grâce	  de	  Dieu	  tout	  s’est	  bien	  passé	  et	  dans	  de	  bonnes	  conditions.	  

Pour	  mon	  examen,	   j’étais	  programmée	  un	  mardi	   29	  Mai	  2012	  à	  7h00.	  Ce	   jour	   fut	  pour	  moi	  un	   jour	  de	   joie	   car	  

j’étais	  contente	  et	  pressée	  de	  passer	  mon	  examen.	  Déjà,	  à	  6	  h	  00,	  Julien	  m’a	  déposé	  à	  l’école.	  A	  mon	  arrivée,	  mes	  

élèves	  étaient	  tous	  en	  classe,	  attendant	  impatiemment	  leur	  maîtresse.	  Le	  travail	  	  a	  commencé	  à	  8	  h	  00	  et	  a	  pris	  fin	  

à	  11	  h	  00.	  J’ai	  débuté	  ma	  matinée	  par	  l’éducation	  physique	  et	  sportive,	  après	  j’ai	  déroulé	  une	  séance	  de	  classe	  en	  

mathématique	  et	  en	  fin	  une	  séance	  de	  classe	  en	  Education	  sociale	  :	  le	  civisme.	  Apres	  	  tout	  	  cela,	  les	  	  membres	  de	  

la	  commission	  m’ont	  félicité	  en	  me	  serrant	  la	  main	  car	  mes	  élèves	  avaient	  bien	  travaillé	  et	  ont	  bien	  répondu	  aux	  

questions	  posées.	  Après	  avoir	  passé	  les	  épreuves	  pratiques,	  les	  membres	  du	  jury	  m’ont	  admis	  à	  l’épreuve	  orale	  ou	  

j’ai	  passé	  20	  mn	  avant	  d’être	  déclarée	  admise	  à	  l’examen	  du	  CEAP.	  Après	  cela,	  les	  membres	  du	  jury	  m’ont	  déclaré	  

admis	  avec	  la	  mention	  “très	  bien”	  à	  l’examen	  du	  CEAP.	  L’école	  étaient	  remplie	  de	  monde,	  mes	  élèves	  	  étaient	  	  très	  	  

contents,	  mes	  collègues,	  mon	  directeur	  et	  mes	  parents	  et	  amis	  étaient	  tous	  contents	  de	  ma	  réussite.	  Concernant	  

l’école	  de	  Ditawan,	  le	  maitre	  Michel	  a	  tiré	  la	  balle	  en	  l’air	  car	  nulle	  a	  été	  son	  intervention	  et	  sans	  la	  reconnaissance	  

de	   Julien,	   Michel	   allait	   échouer	   car	   à	   l’arrivée	   de	   la	   commission	   à	   7	   h	   00	   Michel	   était	   déjà	   ivre	   d’alcool.	   La	  

commission	  s’est	  	  fâchée	  et	  a	  décidé	  de	  partir.	  C’est	  grâce	  à	  l’intervention	  de	  Julien	  que	  la	  commission	  est	  revenue	  

et	   a	   écouté	   Julien.	   Les	   jurys	   l’ont	  même	   félicité	   d’avoir	   tout	   fait	   pour	  Michel.	   Par	   la	   supplication	   de	   Julien	   les	  

membres	  de	  jury	  ont	  donné	  le	  CEAP	  à	  Michel	  en	  lui	  disant	  de	  s’agenouiller	  pour	  remercier	  son	  directeur	  Julien	  qui	  

s’est	  battu	  énormément	  pour	   lui.	   Je	  ne	  serai	  pas	  trop	   long	  mais	  prochainement	   je	  vous	  ferai	  d’autres	  nouvelles.	  

L’année	  prochaine,	  je	  serai	  à	  votre	  disposition	  totalement.	  Valentin	  est	  grand	  à	  présent	  et	  joue	  beaucoup,	  tout	  le	  

monde	  se	  porte	   très	  bien.	  Le	  29	   juillet	  nous	  étions	  en	  vacances.	   J’ai	  été	   très	  contente	  d’apprendre	  que	  Bernard	  

Bertrand	  un	  de	   vos	   amis	   chez	   qui	   Julien	   a	   séjourné	   en	   France	   sera	   avec	   nous	   en	   novembre.	   Je	   suis	   prête	   à	   les	  

accueillir.	   	   J’ai	  eu	  à	   rencontre	  et	  à	  discuter	  avec	   les	   femmes	  et	  parents	  d’élève	  de	  nos	  écoles	   sur	   les	   foyers,	   les	  	  

microcrédits	   et	   la	   propreté	  des	   enfants.	   Julien	   vous	   aurait	   rendu	   compte	  de	   leur	   avis	   sur	   l’obtention	  de	   crédits	  

pour	   les	  foyers.	  Moi,	   je	  pense	  qu’il	   faut	  poursuivre	  avec	   les	  microcrédits	  remboursables	  dans	  un	  délai	  plus	  court	  

que	   celui	   du	   moulin	   de	   Ditawan.	   Comme	   ça,	   les	   femmes	   pourraient	   s’organiser	   à	   l’aide	   d’une	   tontine	   (petite	  

mutuelle)	  se	  procurer	  ce	  qu’elles	  voudraient	  dans	  le	  village	  comme	  bien	  personnel,	  pour	  elle	  et	  pour	  leurs	  enfants,	  

et	   ensuite	   communautaire	   pour	   le	   village.	   Valentin,	   les	   enfants	   et	   moi,	   embrassons	   tout	   le	   monde.	   Béatrice	  

passera	  bientôt	  son	  examen,	  Christelle	  vient	  de	  rentrer	  pour	  les	  vacances.	  Agathe	  a	  travaillé	  timidement	  en	  classe	  

malgré	  les	  efforts	  et	  conforts	  mis	  à	  sa	  disposition.	  Julien	  lui	  a	  donné	  un	  ultimatum	  :	  où	  elle	  ne	  fera	  pas	  partie	  des	  5	  

premiers	   (et	   moi	   j’ai	   dit	   les	   10	   premiers),	   elle	   retournera	   fréquenter	   à	   Ditawan	   car	   elle	   ne	   pourra	   plus	   aller	  

directement	  au	  CEP,	  elle	  ira	  faire	  le	  CM1,	  car	  c’est	  sûr	  qu’elle	  ira	  en	  classe	  supérieure.	  

Merci	  à	  tous	  les	  adhérents	  de	  Koutammarikou,	  ROSA	  

	  


